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ABSTRAK 

Arini Nur Hikmah, 12102193118, Tinjauan Sosiologis Efektivitas Program 

Pendewasaan Usia Perkawinan dalam Mencegah Pernikahan di Kecamatan 

Kalidawir Kabupaten TulungagungJurusan Hukum Keluarga Islam, 

Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, 

Pembimbing Dr. Ahmad Musonnif M.H.I. 

Kata Kunci: Efektivitas, Pendewasaan Usia Perkawinan, Pernikahan Dini 

Penelitian ini dilatar belakangi oleh naiknya usia minimal perkawinan yang 

terjadi pada perempuan yang artinya mengalami pendewasaan yang disahkan dalam 

Undang – Undang No. 16 tahun 2019  tentang perkawinan diizinkan apabila pria dan 

wanita mencapai umur 19 tahun bagi pria maupun wanita. Sejalan dengan ketetapan 

tersebut Badan Kependudukan dan Keluarga Berencana Nasional membuat program 

pendewasaan usia perkawinan demi mencegah laju pertumbuhan penduduk dalam 

mencegah adanya pernikahan dini. Pendewasaan usia perkawinan tersebut kemudian 

dikaji dalam tinjauan sosiologis. 

Fokus penelitian dalam penulisan skripsi ini adalah usia perkawinan yang 

mengalami pendewasaan melalui program pendewasaan usia perkawinan yang 

dianalisis dengan tinjauan sosiologis dan pertanyaan penelitiannya adalah 1) 

Bagaimana program pendewasaan usia perkawinan dalam mencegah pernikahan dini 

di Kecamatan Kalidawir Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana efektivitas program 

pendewasaan usia perkawinan dalam mencegah pernikahan dini di Kecamatan 

Kalidawir Kabupaten Tulungagung?  Adapun yang menjadi  tujuan dalam penulisan 

skripsi ini adalah 1) Untuk mengetahui program pendewasaan usia perkawinan dalam 

mencegah pernikahan dini di Kecamatan Kalidawir Kabupaten Tulungagung? 2) 

Untuk mengetahui efektivitas program pendewasaan usia perkawinan dalam 

mencegah pernikahan dini di Kecamatan Kalidawir Kabupaten Tulungagung?   

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif, menggunakan pendekatan 

sosiologi hukum, teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dan 

dokumentasi, analisis yang digunakan menggunakan analisis kondensasi data, 

penyajian data, dan penarikan kesimpulan.  

Hasil penelitian ini menunjukkan: 1) Program pendewasaan usia perkawinan 

di Kecamatan Kalidawir Kabupaten Tulungagung dilakukan dengan beberapa cara 

seperti: Pusat Informasi dan Konseling – Remaja (PIK –R), Bina Keluarga Remaja 

(BKR), Bimbingan calon pengantin. 2) Program Pendewasaan Usia Perkawianan 

dalam mencegah pernikahan dini dalam di Kecamatan Kalidawir Kabupaten 

Tulungagung belum berjalan secara efektif hal ini terlihat dari beberapa faktor baik 

dari segi faktor hukum adanya program pendewasaan usia perkawinan karena terus 

adanya pernikahan dini yang terjadi, penegak hukum dari penyuluh KB dengan 
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koordinasi beberpa pihak terkait untuk menjalankan program, sarana dan fasilitas 

seperti komputer dan kendaraan yang menjadi pendukung pelaksanaan program PUP, 

masyarakat yang tetap melaksanakan pernikahan dini meskipun mengetahui batas 

usia minimal pernikahan, dan kebudayaan dengan tidak memiliki kesadaran hukum 

yang baik serta karena tingginya pernikahan dini yang terus terjadi tiap tahunnya dari 

tahun 2018 – 2021. 
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 ABSTRACT 

Arini Nur Hikmah, 12102193118, Sociological Review of the Effectiveness of the 

Marriage Age Maturity Program in Preventing Marriage in Kalidawir 

District, Tulungagung Regency, Department of Islamic Family Law, State 

Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor 

Dr. Ahmad Musonnif M.H.I. 

Keywords: Effectiveness, Marriage Age Maturity, Early Marriage 

This research is motivated by the increase in the minimum age of marriage 

that occurs in women, which means experiencing maturity which is legalized in Law 

No. 16 of 2019 concerning marriage is permitted if a man and a woman reach the age 

of 19 for both men and women. In line with this stipulation, the National Population 

and Family Planning Agency created a marriage-age maturation program in order to 

prevent the rate of population growth and prevent early marriages. The maturation of 

the marriage age is then studied in a sociological review. 

The focus of research in writing this thesis is the age of marriage which has 

matured through the marriage age maturity program which is analyzed with a 

sociological review and the research questions are 1) How does the marriage age 

maturity program prevent early marriage in Kalidawir District, Tulungagung 

Regency? 2) What is the effectiveness of the marriage age maturity program in 

preventing early marriage in Kalidawir District, Tulungagung Regency? As for the 

objectives in writing this thesis are 1) To find out the marriage age maturation 

program in preventing early marriage in Kalidawir District, Tulungagung Regency? 

2) To find out the effectiveness of the marriage age maturity program in preventing 

early marriage in Kalidawir District, Tulungagung Regency? 

This research is a qualitative research, using a legal sociology approach, data 

collection techniques using observation, interviews, and documentation, the analysis 

used is data condensation analysis, data presentation, and drawing conclusions. 

The results of this study indicate: 1) The marriage age maturation program in 

Kalidawir District, Tulungagung Regency is carried out in several ways, such as: 

Information and Counseling Centers for Youth (PIK-R), Youth Family Development 

(BKR), Guidance for prospective brides. 2) The Marriage Age Maturity Program in 

preventing early marriage in Kalidawir District, Tulungagung Regency has not been 

running effectively. This can be seen from several factors, both in terms of legal 

factors. coordination of several related parties to run the program, facilities and 

equipment such as computers and vehicles that support the implementation of the 

PUP program, people who continue to carry out early marriages even though they 

know the minimum age limit for marriage, and culture that does not have good legal 
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awareness and because of the high rate of early marriages continues to occur every 

year from 2018 – 2021. 
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 الملخص

نضج المراجعة الَجتماعية لفعالية برنامج  ،١٢١٠٢١٩٣١١٩ ، ريني نور حكمهأ

 ،تولونغاغونغ ريجنسي  ،سن الزواج في منع الزواج في منطقة كاليداوير 

ة سيد علي رحمة الله جامعة الدولة الإسلامي ،قسم قانون الأسرة الإسلامي 

 ي.ه.المشرف الدكتور أحمد موسنيف م ،٢٠٢٣ ،تولينغاغونغ 
 الكلمات المفتاحية: الفعالية ، بلوغ سن الزواج ، الزواج المبكر

الدافع وراء هذا البحث هو زيادة الحد الأدنى لسن الزواج الذي يحدث عند 

 ١٦النساء ، مما يعني بلوغ سن النضج الذي تم تقنينه في القانون رقم. جائز رقم 

عاما لكل من الرجل  ١٩بشأن الزواج إذا بلغ الرجل والمرأة سن  ٢٠١٩لسنة 

الوطنية للسكان وتنظيم الأسرة والمرأة. تمشيا مع هذا الشرط ، أنشأت الوكالة 

برنامج نضج سن الزواج من أجل منع معدل النمو السكاني ومنع الزواج المبكر. يتم 

 .بعد ذلك دراسة نضج سن الزواج في مراجعة اجتماعية
محور البحث في كتابة هذه الرسالة هو سن الزواج الذي بلغ من خلال 

( ١عة اجتماعية وأسئلة البحث هي برنامج نضج سن الزواج والذي تم تحليله بمراج

كيف يمنع برنامج نضج سن الزواج الزواج المبكر في منطقة كاليداوير ، 

( ما هي فعالية برنامج بلوغ سن الزواج في منع الزواج ٢تولونغاغونغ ريجنسي؟ 

المبكر في منطقة كاليداوير ، تولونغاغونغ ريجنسي؟ أما بالنسبة للأهداف في كتابة 

( معرفة برنامج نضج سن الزواج في منع الزواج المبكر في ١فهي  هذه الرسالة

( لمعرفة مدى فعالية برنامج نضج سن ٢منطقة كاليداوير ، مقاطعة تولونغاغونغ؟ 

 الزواج في منع الزواج المبكر في منطقة كاليداوير ، مقاطعة تولونغاغونغ؟

نوني ، هذا البحث هو بحث نوعي ، باستخدام منهج علم الَجتماع القا

وتقنيات جمع البيانات باستخدام الملاحظة ، والمقابلات ، والتوثيق ، والتحليل 

 المستخدم هو تحليل تكثيف البيانات ، وعرض البيانات ، واستخلاص النتائج

 الزواج سن نضج برنامج تنفيذ يتم( ١: يلي ما إلى الدراسة هذه نتائج تشير

 المعلومات مراكز: مثل ، طرق بعدة ريجنسي تولونغاغونغ ، كاليداوير منطقة في

. والإرشاد ، (ب ك ر) للشباب الأسرة وتنمية ، (ر-ف ي ك) للشباب والَستشارات

 منطقة في المبكر الزواج منع في الزواج سن نضج برنامج( ٢. المحتملين للعرائس

 من ذلك ملاحظة ويمكن. فعال بشكل تشغيله يتم لم ريجنسي تولونغاغونغ ، كاليداوير

 من العديد بين التنسيق. سواء حد على القانونية العوامل حيث من ، عوامل عدة

 الكمبيوتر أجهزة مثل أجهزة و والمرافق البرنامج لتشغيل الصلة ذات الأطراف

 إجراء في يستمرون الذين والأشخاص ، فوف برنامج تنفيذ تدعم التي والمركبات
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 والثقافة ، الزواج لسن الأدنى الحد يعرفون أنهم من الرغم على المبكرة الزيجات

 عام كل المبكر الزواج يستمر معدل ارتفاع وبسبب جيد قانوني بوعي تتمتع لَ التي

٢٠٢١ إلى ٢٠١٨ من
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